

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provincias 10 Ultr. y Estr. 24.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núme-
ro 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,307 DE LA MAÑANA.

MADRID.

MIERCOLES 28 DE SETIEMBRE DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por reales decretos que, ayer aparecen en la *Gaceta*, ha sido declarado cesante, accediendo á los deseos del interesado, el rector de la Universidad de Barcelona, D. Juan Agell, quedando muy satisfecha S. M. del celo, lealtad é inteligencia con que ha sido desempeñado este cargo; y para ocupar esta vacante ha sido nombrado, en comision, D. Victor Arnau, director general de Instruccion pública.

Confirmando la noticia que hace algunos dias anticipamos á nuestros lectores, ayer publicó la *Gaceta* el nombramiento de D. Eugenio de Ochoa para el cargo de director general de Instruccion pública.

Por real orden de 23 del corriente ha sido aprobada la transferencia de la concesion del ferro-carril de Medina del Campo á Salamanca, hecha por D. Carlos Moreau á favor de D. Sebastian Gonzalez.

La subasta celebrada el 19 del actual declarando adjudicada á D. José Ruiz de Quevedo la concesion del ferro-carril de Ponferrada á la Coruña, con la subvencion de 160.000,000 de rs., ha sido aprobada por real orden de 24 del actual.

La suscripcion nacional abierta para aliviar las desgracias causadas por el terremoto de Manila, ascienden á un total de 7.593,775 rs. 68 cents.

Mañana á las doce tendrá lugar en la direccion de Loterías una negociacion de letras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujecion á las bases que estarán de manifiesto en la teneduría de libros de la citada oficina general.

Ha llegado á Figueras para examinar varios archivos y monumentos históricos del Ampurdán el conocido literato D. Florencio Janer.

La compañía lírica de Tortosa va á inaugurar sus trabajos con la zarzuela *Campanone*.

A más de 3,000 asciende el número de personas que el último dia de feria se trasladaron por el ferro-carril, desde Badajoz á la ciudad de Elvas (Portugal).

Los vecinos de Tordesillas han querido dejar recuerdo en Valladolid; dos de ellos tiraron una botella á un picador en la plaza de toros que pudo ocasionarle grave perjuicio; y otros tres, al salir de una taberna, hirieron por la noche á un sereno.

Las dos dignidades cardenales, vacantes por la muerte de los cardenales Savelli y Bedini, se concederán: una á monseñor Manning, preboste de Westminster, que antes de ser católico perteneció al clero anglicano, siendo archidiacono en la diócesis de Chichester. La otra se conferirá á un obispo francés.

Cuanto se ha dicho respecto á viajes del emperador Napoleon á Alemania, carece de fundamento. La emperatriz Eugenia tampoco irá á Baden, porque en tal caso tendría que pasar por Wiesbaden, viéndose precisada, conforme á las exigencias diplomáticas, á visitar en la capital del ducado de Nassau á la esposa del duque reinante. La emperatriz conserva el mas estricto incógnito y evita esta clase de visitas. Respecto al viaje del emperador al castillo suizo de Arenenberg, hasta observar para comprender que no es verosímil que la emperatriz no regresará á Francia hasta entrado octubre, en cuya fecha la estación está ya demasiado avanzada para viajar por Suiza.

El consistorio que estaba anunciado en Roma para el 19 del corriente no pudo verificarse hasta el 20, porque no había llegado en aquella fecha á Roma el patriarca de Viena monseñor Trevisanto, uno de los nombrados cardenales. En este consistorio se han preconizado veintitres obispos, doce *in partibus*, y se ha creado una nueva diócesis en la isla de Malta.

Correspondencias de Méjico publicadas por varios periódicos extranjeros, han asegurado que en aquel país los austriacos y belgas que acompañaron á los emperadores, formaron una liga contra la influencia francesa. Esto es verdad, y para convencerse de ello, basta saber que al emperador Maximiliano no han acompañado á Méjico mas que tres personas, su ayudante el conde de Bombelles, con el cual se ha criado, su gentil hombre marqués de Corio, y el caballero Schertzenlechner, su secretario particular; ahora bien el primero y el último son húngaros, y el marqués de Corio pertenece á una familia italiana. Las condesas Zichy y Kolowitch que han acompañado á la emperatriz Carlota, son tambien de origen húngaro, y solo han ido á Méjico para organizar la servidumbre de los emperadores, debiendo volver pronto á Europa. No hay, por consiguiente, en la comitiva de los emperadores ni un austriaco, ni un belga: luego la tal liga es un cuento.

Aseguran que los primeros especuladores que tuvieron noticia de la traslacion del gobierno italiano de Turin á Florencia, acudieron presurosos á esta poblacion y compraron todos los edificios y terrenos en venta, los cuales seguramente triplicarán ó cuadruplicarán de valor en pocos meses. Esta noticia circulada en Turin, ha contribuido á aumentar el disgusto de aquel pueblo por la traslacion de capital.

Todos los senadores y diputados italianos residentes actualmente en el extranjero, han sido llamados á Turin para que el dia 5 de octubre estén completos estos dos altos cuerpos del Estado, con ocasion de las solemnes discusiones que se van á verificar por última vez probablemente en aquella capital.

El objeto del viaje que acaba de hacer el embajador de Italia en Francia, caballero Nigra, á Turin, ha sido asegurar al gobierno italiano que cuente con el completo apoyo del gobierno imperial y no tema reprimir con mano fuerte asi las turbulencias que puedan ocasionar los intereses de la localidad, como tambien las que acaso intente el partido de accion, sobrecitando á la opinion pública con ocasion del último tratado.

Las declaraciones de quiebras hechas por el tribunal de Comercio de Paris durante la primera quincena de setiembre ascienden á sesenta y cinco.

Parece que algunos de los socios que formaban parte del antiguo *Círculo de ajedrez* de Barcelona, van á reorganizarse, contando con elementos suficientes para ponerlo al nivel de los mejores del extranjero.

El *Ancora* vuelve á tratar hoy la cuestion del retraimiento, y vuelve á proclamar la necesidad cada vez mas imperiosa de que el partido progresista abandone su actitud y se apreste á luchar en los comicios.

Dice una carta de Málaga: «La vendija ha comenzado con la desanimacion que era de esperar; á pesar de que los frutos son escasos, no alcanzan ni aun los precios mas inferiores de otros años. La esplicacion de esto se encuentra en la guerra de los Estados-Unidos. Un solo buque de esta nacion hemos visto hasta hoy en el puerto. Estas aflictivas circunstancias realzan doblemente la atinada conducta de nuestro Banco, que á costa de mil sacrificios ha logrado apartar de Málaga la temida crisis monetaria que ha pesado y sigue pesando sobre las principales plazas del reino.»

La mayor parte de los diarios de Madrid elogian el nombramiento del señor Torres Valderrama, cuyos antecedentes son de los mas honrosos que puede apetecer un funcionario público.

Se están ensayando en el teatro del Circo las zarzuelas nuevas tituladas *Angelita* y *El sexto marido*.

La *Nacion* dice hoy que se aventurado cuanto se diga y se suponga de la actitud futura del partido progresista. Y luego añade:

«El partido progresista, se ha dicho y se repite cada dia, es un partido revolucionario, que no quiere el triunfo por los medios legales: es necesario dar un solemne mentís á los que tal afirman, demostrando una vez más á la faz del país la falsedad de esa imputacion calumniosa: es necesario hacer ver que, si está en el caso, como lo está, de imponer condiciones, no es tan obcecado que renuncie á tomar posesion de las ventajas que le dan su organizacion y su derecho, siempre que esas ventajas puedan conducirle al triunfo pacífico de sus doctrinas.»

Poco se sabe acerca de los preliminares que han mediado para llegarse á ajustar el tratado franco-italiano. Lo único que se dice con más visos de fundamento es que el viaje del ministro italiano general Menabrea á Turin tuvo por objeto pedir al emperador que permitiese colocar en el mercado de Paris un empréstito que pensaba contratar el gobierno italiano. El ministro de Hacienda francés Mr. Fould se opuso terminantemente á esta concesion que podia perjudicar mucho á los valores franceses; y vista la oposicion del ministro, el enviado italiano manifestó al emperador la imposibilidad de continuar el gobierno de Turin con el *statu quo* que arruinaba completamente á la nacion y escitaba la cólera del partido de accion, entibiando al mismo tiempo el celo patriótico de los amigos del orden y de la unidad. Los poderosos argumentos del Sr. Menabrea indujeron al emperador á manifestarle que el gobierno italiano presentaría proposiciones para salir del *statu quo*, y esta fué la ocasion del primer viaje del conde de Pépoli, trayendo las proposiciones del gabinete de Turin, las cuales consistian en que fuese admitido el ejército italiano al mismo tiempo que el francés á dar la guarnicion en los Estados pontificios. El emperador Napoleon se negó resueltamente á aceptar esta condicion, y el gobierno italiano tuvo que acudir entonces al proyecto de Cavour, que es el que ha

servido de base al tratado actual. Se asegura que este tratado tiene condiciones secretas, y que una de ellas consiste en autorizar al gobierno italiano para que entre en Roma tan pronto como Dios disponga de la vida de Pio IX.

El 15 de setiembre se ha reunido en Nápoles por primera vez, un Congreso musical italiano, reunion interesante á la vez para el arte y para los artistas. En ella se han presentado y estudiado muchas cuestiones que atañen al ejercicio del arte musical y al profesorado que se dedica á su enseñanza. La presidencia de honor habia sido ofrecida á Mercadante; la presidencia real la ha desempeñado Tagliani.

Ha corrido el rumor en Londres, y de él se han hecho eco varios periódicos extranjeros, de que un enviado especial del gobierno confederado, el general Preston, habia recibido orden de ir á Méjico y pedir categóricamente al emperador Maximiliano el reconocimiento de la Confederacion del Sur. Esto no es verdad. El general Preston, que se encuentra en Paris, no ha pensado en ir á Méjico, y el gobierno confederado ha tomado la determinacion de no hacer ninguna gestion cerca del emperador Maximiliano para obtener de él el reconocimiento del Sur, esperando, sin impaciencia, á que el gobierno de Méjico tome la iniciativa en este reconocimiento.

Lo único ocurrido es que el gabinete de Richmond, cediendo á exigencias de habitantes notables de Méjico que desean ardientemente ver establecida una alianza entre el joven imperio y la joven Confederacion, ha autorizado á un hombre influyente del Sur, actualmente en Europa y amigo del emperador Maximiliano, para que vaya ociosamente á Méjico, con el único objeto de saber si el gobierno mejicano intenta entrar en relaciones diplomáticas con el gobierno confederado.

Los monges de Monte Casino están publicando un manuscrito de *La divina comedia*, de Dante, que data de principios del siglo XIV, y que habian conservado en su convento: prometen acabar la publicacion para fines de 1865.

La municipalidad de Catania, al saber que el gobierno francés autorizaba la traslacion de los restos de Bellini á su patria, ha determinado dar un voto de gracias al emperador y á la villa de Paris, y nombrado una comision, de la que forma parte el célebre Paccini, para que traiga á Paris la espresion del reconocimiento de los compatriotas del difunto maestro, y reciba los restos del autor de *Norma* y de *La Sonnambula*.

Ademas ha votado una suma de 30,000 francos para los gastos de esta embajada artistica.

El sorteo de loterías que se ha de celebrar el dia 3 de octubre próximo, constará de 30,000 billetes al precio de 200 rs., distribuyéndose 225,000 ps. en 1,500 premios, siendo el mayor de 30,000 pesos fuertes; otro segundo de 12,000; el tercero de 6,000; 17 de 1,000; 30 de 500; y 1,450 de 100.

Además del premio de 20,000 duros, que cayó en Madrid en el sorteo de loterías celebrado anteayer, cayeron tambien en la capital, el segundo con 10,000 pesos; dos de 1,000 y tres de 500.

El premio de 5,000 duros, correspondiente al sorteo de loterías celebrado ayer, cayó en San Fernando.

El premio de 2,500 rs. adjudicado en los sorteos de loterías á las huérfanas de militares y milicianos fallecidos en el campo del honor, le cupo en suerte en el sorteo de anteayer á doña Gregoria Espinosa, huérfana de un subteniente de infantería.

Hemos tenido el gusto de ver el Cuadro-Patente que la venerable é inmemorial hermandad de la cofradía de Penitencia del Santísimo Cristo del Descendimiento de la Santa Cruz, establecida en el convento de monjas de Candelaria de Cádiz, ha regalado á S. M. la Reina, hermana mayor que es de dicha cofradía.

Sus autores, los Sres. Recaño y Rodríguez Medina, ambos artistas de Cádiz, han estado felices en la ejecucion de dicho cuadro; pues si es digno de elogio el trabajo caligráfico de la lámina, no lo es menos el marco en que va colocada.

El *Espíritu Público* dice ayer que ha cesado toda razon de retraimiento para los progresistas, toda vez que el gabinete que preside el digno general Narvaez no ejercerá ninguna clase de coaccion con ningun ciudadano, con ninguna comunión política, que en uso de sus incontestables derechos tome la parte que de deber le corresponde en las próximas elecciones de diputados, mientras ejecuten su sagrado ministerio dentro de la ley, y que velará para que esta se respete y para que no se traspase por nadie, garantizando así la libertad de la eleccion.

Un colega llama la atencion de los dependientes de la autoridad para que vigilen el trayecto desde la puerta de Ato-

cha al puente de Vallecas, donde han estado próximos á ser robados algunos carreteros.

En una de las reuniones del ayuntamiento de Turin, el Sr. Menabrea, que forma parte del cuerpo municipal, manifestó que si la capital de Italia se variaba, no era por exigencias de Francia, sino porque el conde Pépoli habia manifestado que esta era la mejor garantia de los compromisos que el gobierno italiano habia contraido en favor del Papa. En vista de esta declaracion, el ayuntamiento decidió por casi unanimidad dirigir un mensaje al Parlamento pidiendo que no se aprobase esta medida.

En Zaragoza van á hacerse rogativas públicas implorando del cielo el beneficio de la lluvia.

En uno de los hospitales de Nueva-York se ha presentado un doliente con una enfermedad bastante rara. Consiste esta en unos dolores agudísimos en los pelos del bigote, de resulta de los cuales este se le ha vuelto cano, no permitiéndole á veces abrir la boca. Esta enfermedad, que como tan rara se nos manifiesta, no debe ser otra que la *plieca-polaca*, bastante conocida en Polonia.

A un viajero que llegó en el tren dias pasados á Valladolid le cortaron la cartera de viaje al salir de la estacion, llevándose con ella 10,000 rs.

Dícese que va á ser nombrado alcalde-corregidor de Cádiz el Sr. D. Eduardo Montalvo.

En la última corrida de toros verificada el sábado en Valladolid, salió gravemente herido, debajo de la tetilla izquierda, el picador Juaneca.

S. M. la reina madre asistirá el 29 en la catedral de Palencia á las honras fúnebres que allí se celebrarán por el alma del Sr. D. Fernando VII. Anteayer llegó á dicha ciudad el aposentador de S. M., y parece que la reina Cristina se alojará en el palacio del obispo, donde tendrá el gusto de recibir y abrazar á sus hijos, que con dicho objeto irán de Oviedo á Palencia.

El notable discurso pronunciado anteayer por el Dr. Calvo y Martín, hizo gran sensacion en el Congreso médico. Por todas partes se le dirigian felicitaciones por haber tratado la cuestion de lazaretos y cuarentenas con la mayor elevacion, bajo el punto de vista médico-administrativo; probando que cualquiera reforma que hoy se intente en este asunto, debe ejecutarse con gran mesura y prudencia.

Ha fallecido el señor marqués de Valgornera, senador del Reino.

Los diputados disidentes de la Union liberal han renunciado, si es que alguna vez la han tenido, á la idea de reunirse. Los hombres más importantes de la disidencia aconsejan á todos sus compañeros que deben estar al lado del gobierno.

El conde de Balazote, que obtuvo licencia por 15 ó 20 dias, volverá en breve á encargarse del puesto de caballerizo mayor de S. M.

Segun los partes recibidos, anteayer no ha llovido en ninguna provincia.

Ayer recibimos de uno de nuestros correosales el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Burdeos, 27.

S. M. la reina madre llegó anoche á esta ciudad á las diez y media. Hoy á las ocho y media de la mañana ha salido para Irun. Le acompaña el cónsul español en esta ciudad Sr. Aurrecoechea.

Anteayer, segun se ha sabido por despacho telegráfico, llegó á Marsella el paquete inglés con noticias de Filipinas que alcanzan al 4 de agosto. No ocurría novedad política en las islas. La salud se resentia algo por los fuertes temporales y las inundaciones, que han sido terribles, en Batangas, Panganssan y Oihion. El mercado estaba regular y los cambios sobre Londres á 4 chelines 6 peniques por peso.

Ha quedado completamente desmentida la noticia de la dimision del gobernador militar de Madrid Sr. Cervino.

Siendo completamente falso que haya dimitido el director general de infantería Sr. Ros de Olano, no tienen fundamento los rumores que corren desde anteayer sobre que va á conferirse dicha direccion, ya al general Blasser, ya al general Pavía.

La fragata *Cármén*, que ha traído al general Armero desde Cádiz á Alicante, entró anteayer en Cartagena.

Desde 1.º de octubre no habrá mas que una expedicion de pasajeros cada dia en el ferro-carril de Zaragoza á Barcelona, saliendo de Barcelona á las 7 y 25 minutos de la noche y de Zaragoza por la mañana temprano cuando llegue el tren correo de Madrid.

Se ha encargado interinamente del gobierno civil de Salamanca el administrador principal de Hacienda pública, por la cesantía del gobernador y enfermedad del secretario. Tambien el secretario de Santander se ha encargado del gobierno civil mientras llega el nuevo gobernador Sr. Donoso Cortés.

Ayer se ha dicho, con referencia á un periódico de anteanoche, que el Banco de España, para aumentar su numerario y recoger cien millones de reales en billetes, va á negociar las obligaciones hipotecarias que tiene en cartera; pero esta noticia tal como se ha dado es completamente equivocada.

El Banco no tiene obligaciones hipotecarias en su poder, sino billetes de los emitidos con arreglo á la ley de junio de 1864, con la hipoteca de los bienes nacionales; y no va á poner ahora estos billetes en circulacion, sino que hace tiempo que viene negociando sobre ellos dentro y fuera de España. Lo que anteaer acordó el Banco, fué proceder á la colocacion de los que le restan en cartera, como una de las medidas encaminadas efectivamente á aumentar los medios de retirar de la circulacion la mayor cantidad posible de sus billetes al portador, que dicho sea de paso, tienen hoy la misma estimacion que siempre, por lo garantizado que está su pago, siempre que sea preciso, con el grande activo del Banco.

Ademas de las noticias publicadas en otro lugar, los periódicos de Italia llegados ayer dan pormenores del sangriento conflicto ocurrido el 22 en la noche en Turin.

Dicho dia habia pasado tranquilamente, y durante él, como en las primeras horas de la noche, recorrían las calles numerosas patrullas para dejar libre el tránsito á la circulacion de la gente.

A las nueve de la noche numerosos grupos de aspecto amenazador se reunieron en la plaza de San Carlos, y á las nueve y media el gentío era grande en aquel sitio. Las tropas estaban formadas bajo los pórticos, y delante de la cuestura de policia habia una compañía para protegerla contra los amotinados, que profetizaban amenazas contra ella, arrojando piedras al vestibulo.

El cuestor se decidió entonces á hacer evacuar la plaza por fuerza, haciendo los tres mandatos á son de trompeta, conforme á la ley; pero los dos carabineros que acompañaban al empleado encargado de notificar la orden, cayeron al mismo tiempo heridos por dos tiros disparados por los amotinados. Entonces los carabineros empezaron á hacer fuego sobre los grupos, sin que se sepa todavía si se dió orden para ello.

A consecuencia de lo mal colocadas que estaban las tropas, algunas balas hirieron al coronel Colombini y á varios soldados del batallon que mandaba. Viendo caer á sus compañeros los demás soldados del batallon empezaron á hacer fuego instintivamente, hiriendo sin saberlo á soldados de otro batallon colocado en frente, que tambien cometió el mismo error, empezando á disparar al azar. Los jefes de estos batallones lograron cesar el desorden; pero no sin que resultaran 26 muertos y 66 heridos, entre ellos 2 soldados muertos y 14 heridos. Las piedras arrojadas por los amotinados hirieron á algunos de estos gravemente.

La municipalidad ha dado una nueva proclama aconsejando á los habitantes el orden y la tranquilidad.

El sindico ha dado otra diciendo que para evitar conflictos es preciso que los ciudadanos permanezcan por la noche en sus casas.

Un grupo de amotinados que encontró en la calle del Pó al general Brignone acompañado del diputado Lauza lo aclamó extraordinariamente.

Españóbase en Turin una division que venia del campamento de Somma para reforzar otras tropas que ya habian llegado.

Han sido cerrados todos los teatros provisionalmente.

Entre los muertos hay dos mujeres. La autoridad judicial se presentó en la redaccion del *Diritto* para recoger el número de dicho periódico, pero su director se negó á obedecer.

La *Gaceta oficial* da cuenta en los siguientes términos de la dimision del ministerio Minghetti:

«Habiendo juzgado S. M. conveniente que el ministerio presentara la dimision, el ministerio la ha presentado ayer.»

«A la fecha de las noticias recibidas por el correo, nada se sabia de seguro sobre el nuevo ministerio. Los periódicos daban noticias contradictorias. La *Opinione* decia que el conde Pouza de San Martino entraria en el ministerio del interior, el general Pettiti en el de la Guerra y el baron Ricasoli en el de negocios extranjeros. Hablábase tambien, segun dicho periódico, de los señores Lanza, Sella y Córdoba, para formar parte del nuevo gabinete. La *Stampa* creia que el conde de San Martino y el general Córdoba habian rehusado, pero que en cambio habian aceptado entrar en el nuevo gabinete los señores Lanza, Sella y Pettiti. La ausencia de muchos hombres políticos de Turin retardaba la composicion del ministerio.»

—La *Stampa* cree que el partido moderado dará su apoyo al nuevo ministerio Lamarmora.

—Mr. Nigra, embajador de Italia en Francia, está de vuelta de Turin a París.

En París se asegura que el emperador del Brasil ha notificado ya a las Cámaras oficialmente el matrimonio proyectado de su hija, heredera del trono, con el conde de Eu, hijo del conde de Nemours.

Para el día 3 de octubre próximo está señalada por la Exma. Audiencia de este territorio la vista pública de la causa seguida a Eusebio y Pedro Robador, hermanos, por homicidio de Ramona Perdiguero, vecina de Hortaleta, sentenciados a la pena capital por el juez de primera instancia de Colmenar Viejo. Asistirán a la vista e informarán el fiscal de S. M. Hmo. Sr. D. Ramon Gil Osorio, y los letrados D. Miguel Mathet y Gonzalez y D. Cristino Mártes.

La empresa del Circo del Príncipe Alfonso ha contratado para dar un corto número de funciones en el próximo mes de octubre, al Mono del Brasil, que hace mucho tiempo está llamando la atención en los Circos de París por sus extraordinarios y sorprendentes ejercicios. Este cuadrúpedo, según nuestras noticias se presenta en el Circo y trabaja sobre un caballo de una manera tan perfecta y natural como lo puede hacer el primer artista ecuestre. Con este nuevo refuerzo y las funciones que se están preparando con nuevos ejercicios para beneficio de varios artistas, no dudamos que la empresa conseguirá llamar la atención del público.

Por el correo extranjero de ayer recibimos las siguientes noticias sobre la crisis ministerial italiana. A consecuencia de los motines ocurridos en Turin el 22, el ministerio declaró al rey que estaba pronto a abandonar el poder si S. M. lo creía necesario para la pacificación de Turin. El ministerio añadió que no presentaba desde luego su dimisión porque no se creyera que declinaba la responsabilidad de la situación. El rey llamó en seguida al general Lamarmora, e invitó formalmente al ministerio a que se retirase. El general Lamarmora ha aceptado la misión de formar nuevo ministerio. Dicese que para ello se dirigirá a los diputados piemonteses Sres. Lanza y Sella. Se asegura que el programa del general Lamarmora es la ejecución de las estipulaciones ajustadas con Francia inclusa la traslación de la capital. La crisis ministerial parece haber sido provocada por la negligencia de la administración en tomar medidas eficaces el 22 que impidiesen los desórdenes, pero no producirá ningún cambio político.

—Se espera una proclama del rey.

—El cuerpo de guardias de policía ha sido disuelto.

—La disciplina de las tropas es perfecta.

—Los periódicos neo-católicos y demócratas publican artículos incendiarios, principalmente la *Gaceta del pueblo*, órgano del partido municipal, que tiene mucha influencia entre el pueblo.

—Dicese que el Parlamento no se reunirá en Turin sino en otra ciudad.

Ha llegado a Madrid el señor Belda, nombrado últimamente director de Obras públicas, y ya ha tomado posesión de su destino.

El Sr. D. Eugenio de Ochoa, nombrado director de Instrucción pública ha tomado ayer posesión de su puesto.

Anteayer se ha encargado del gobierno civil de Granada el brigadier Sr. Ossorio.

En la subasta que hubo el 26 en Málaga y Bilbao para la adquisición de 52,000 quintales de hierro colado para las minas de Riotinto, no se presentó proposición alguna.

El ministro de Marina Sr. Armero llegó anteayer tarde a Madrid a las cinco y media, y no pudo presentarse anteayer mismo a S. M. porque, apenas convalecido de su última enfermedad, llegó bastante molesto del camino.

Ayer ha jurado su cargo y tomado en seguida posesión de su ministerio.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. Agustín Estéban Collantes.

El acto de dar cuenta al Papa del nuevo tratado franco-italiano lo describe la *Patrie* en los siguientes términos: «El embajador de Francia Mr. Sartiges tuvo una entrevista con el Papa, a la cual asistió el cardenal Antonelli. El representante francés leyó un despacho de su gobierno esponiendo en qué circunstancias habían empezado las negociaciones entre los gabinetes de París y Turin, y el resultado de estas negociaciones, y después comunicó el texto del tratado firmado el día 15 en París. Mr. Sartiges añadió que el gobierno francés renovaba al Santo Padre el ofrecimiento de sus consejos y de su apoyo eficaz para las medidas que Su Santidad juzgase necesario tomar, en vista de la situación que un porvenir próximo reservaba al gobierno pontificio.

Pío IX y el cardenal Antonelli declararon casi simultáneamente que esta noticia no les sorprendía, sabiendo que el *statu quo* no podía ser eternamente mantenido por la presencia de las tropas francesas en Roma, añadiendo que el emperador les había dejado siempre con toda lealtad presentir el fin de una intervención esencialmente provisional.

Pío IX dijo que por el momento no tenía que hacer ninguna observación en

cuanto a los compromisos contraídos por Italia respecto a Francia y que necesitaba tiempo para reflexionar maduramente antes de dar a conocer su impresión sobre la nueva situación en que se dejaba al Pontificado.

La entrevista terminó con nuevas protestas de adhesión por parte de Mr. de Sartiges a nombre de Francia y de su gobierno.

Créese en Roma, añade la *Patrie*, que el Vaticano no saldrá en algún tiempo de su silenciosa reserva, y que el cardenal Antonelli dejará terminar los debates en el Parlamento italiano antes de dirigirse a las potencias católicas, según se decía cuando llegaron a Roma los despachos de Turin y de París.

Anoche salió para su destino de gobernador civil de las islas Baleares el señor Madramany.

Entre las nuevas carreteras que figuran en el último plan publicado en la *Gaceta*, está la de Guadalupe a Navahermosa, que servirá a pueblos muy importantes de la provincia de Cáceres, cuya riqueza apenas podía explotarse por falta de medios de comunicación. Los vecinos de Alía, Guadalupe, Navalvillar, Carrascalejo, Villar del Pedroso, y otros están muy reconocidos al celo de su último diputado el Sr. Retortillo.

La real orden publicada en la *Gaceta* y *Diario oficial de Madrid*, referente a las edificaciones en la zona de eucancho ha sido muy bien recibida por el público, y contribuirá a facilitar el desarrollo de la propiedad en los nuevos barrios de Madrid. Luego que se ponga en ejecución la ley sobre ensanche de poblaciones, será indudablemente más ávido el desenvolvimiento de aquella, y los vecinos de Madrid no sufrirán la escasez de habitaciones que hoy experimentan, satisfaciendo muy crecidos alquileres.

La comisión de senadores y diputados, inspectora de la deuda del Estado, se reunió anteayer en sesión, y nombró presidente al Excmo. señor senador D. Joaquín Barroeta Aldamar, en sustitución del Excmo. Sr. D. Antonio Guillermo Moreno, que ha fallecido.

En Soria parece que se agita la idea de creación de un *Banco agrícola*, bajo la base respetable del capital del Pósito estinguido por real orden de 22 de julio último, que venía funcionando hace muchos años en aquella capital.

La *Patrie* llegada ayer dice que el gobierno español va a renovar las negociaciones diplomáticas con el del Perú, y que el resultado será descargarse del cuidado de este enfadado asunto para consagrarse por completo a las graves cuestiones interiores.

Ayer recibimos de la *Agencia Peninsular* los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 26 (por la tarde).

La emperatriz de Rusia pasará la mayor parte del invierno en Niza.

El príncipe Arturo, hijo tercero de la reina Victoria, llegará esta noche.

El gobernador del Banco de Francia, Mr. Vuitry, ha sido nombrado presidente del Consejo de Estado en reemplazo del Sr. Rouland.

El periódico la *Patrie* califica de intriga inglesa la noticia que circula en estos momentos de que Italia tendrá que hacer nuevos y penosos sacrificios, dando compensaciones territoriales en cambio de las ventajas obtenidas por el convenio del 15. Dice que esos rumores no tienen otro objeto sino el de disminuir la satisfacción de Italia.

Turin, 26.

No ha vuelto a turbarse la tranquilidad pública.

El ministerio ha quedado constituido.

Nueva-York, 14.

El sorteo para la quinta decretada por el presidente Lincoln, empezará el día 19.

El partido de la paz ha rechazado la candidatura del general Mac-Clellan para la presidencia de la república.

Los generales Grant y Sherman piden con urgencia refuerzos considerables.

Un periódico de la mañana dice que ha habido modificación en el personal de la redacción de *El Espíritu Público*, separándose de la dirección el Sr. Losada, y entrando a reemplazarle el Sr. Güel y Renté. Nos consta que esta noticia es de todo punto falsa.

El Espíritu Público, periódico cuya importancia no puede desconocerse, al dar ayer cuenta del viaje de S. M. la reina madre, afirma que cuanto se diga de la permanencia de esta augusta señora en Madrid, no tiene fundamento, y que esta permanencia dependerá de las circunstancias.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,150 fanegas de trigo, de 44 a 51 1/2 rs. fanega; la cebada de 27 a 30 y la algarroba a 30.

Mañana se verificará la corrida de toros extraordinaria con división de plaza, que no pudo verificarse el último domingo.

—Ha llegado a Madrid la distinguida *prima donna* del teatro Real, señora Vitali. La precede una buena reputación.

—Aun no se sabe fijamente el día en que abrirá sus puertas el teatro Real de Madrid.

—El sábado 1.º de octubre inaugurará sus funciones el teatro de Variedades

con la comedia del Sr. Breton *Una noche en Birgos*.

—En esta semana terminarán las representaciones ecuestres en el Circo de Mr. Price.

El Sr. D. Sabino Ogero, diputado de las últimas Cortes por Palencia, ha dirigido a los electores de su distrito una manifestación en que les anuncia que su lealtad le obliga a declarar que no ahogará por la reducción de los derechos de introducción en Cuba y Puerto-Rico de las harinas extranjeras; y no estando tal vez su opinión conforme con las de sus paisanos les ruega que su personalidad no sirva de obstáculo para que presten su voto a otras personas que se hallan de acuerdo con la mayoría de los electores.

Ayer tarde a las cinco se ha reunido el Consejo de ministros, con asistencia ya del de Marina, Sr. Armero.

Parece que se ha destinado la fragata *Cármen* para conducir a España a sus altezas reales los duques de Montpensier.

Siguen las conferencias del nuncio de Su Santidad con el ministro de Gracia y Justicia. Ayer se ha celebrado una bastante larga.

Anoche se reunirá la comisión de Códigos en el despacho del Sr. Arrazola, bajo la presidencia del mismo ministro de Gracia y Justicia, que muestra grandísimo empeño en que se realice en un breve plazo la tan esperada reforma de tribunales.

Los pasajeros que ha conducido a Vigo desde la Habana el vapor-correo *Santo Domingo* son los siguientes:

Comandantes, D. Manuel Menendez, D. José Lapuente, D. Manuel Sulroca, don Antonio de Lapuente, D. José García y Moya, Capitanes, D. Francisco Martínez, D. Benigno Varela, D. Juan Lagomasino, D. Vicente Llorente, D. Francisco Troyano, D. Juan Martínez, D. Eduardo del Castillo, D. Manuel García, D. José Chinchilla, D. Gumersindo Boronat, don Francisco Barra Retido, Teniente, don Manuel Busquet, Médicos, D. Francisco G. Conde, y D. Guillermo Laso de la Vega. D. Isidro Herran, guardia marina. D. Andrés Marroyg, piloto. Comerciantes, D. Ricardo Iniguez, D. Agapito García, D. Ricardo Pulido, D. Augusto Moreu, D. Pedro Collantes, D. Gabriel García, D. Carlos Gostazay, D. Gabriel Ferrer, D. Fabian García de la Lama, D. Valentin Gilleo, D. José Ardura, D. Manuel Andriani, D. Ciriaco García, D. Juan Laudens, D. Agustín Pedro Serra, Estudiantes, D. Ignacio Castro, D. José María Menendez, D. Francisco Barrena y don José Torral. Señoras Doña María de la Salud Ramos, Doña María del Carmen Fernandez, Doña Josefa Lambarri, Doña Petra Ubieta. Un jefe de la Armada, Señor Merry, 97 soldados y 16 paisanos a proa.

De Oviedo nos escriben que el general Prim se proponía aprovechar su marcha a Madrid para ir a Palencia a saludar a S. M. la Reina doña María Cristina. No sabemos qué fundamento tenga esta noticia.

Anteayer celebraron una larga y cordialísima conferencia los duques de Valencia y de la Torre.

Mañana sale de Madrid para su destino, despues de cumplida su licencia, el capitán general de Navarra, señor conde de la Cañada.

Ha sido declarado cesante del cargo de delegado del gobierno cerca de las sociedades de seguros mutuos, tituladas *La Unión Española* y *El Porvenir de las Familias*, E. José de Mena y Flores. En su reemplazo ha sido nombrado D. José María Villar.

—Parece que también ha sido declarado cesante D. Gabriel Sixto Gimenez, delegado que era de la sociedad titulada *El Consuelo de las Familias*; siendo reemplazado por D. Saturnino Palacios, cesante del ramo de Hacienda.

Se ha remitido a la censura por la empresa del teatro de Novedades, una comedia en prosa titulada *Yo soy su hijo*.

Es cierto que los dependientes de la autoridad practicaron el día y en el sitio que el periódico *La Nación* indica, un escrupuloso registro, siéndolo también que lo hicieron con conocimiento y aun a instigación del dueño de la fábrica de pan de la calle de los Reyes. Este reconocimiento, podemos asegurar, no tuvo objeto político, y si solo la averiguación de un delito que según parece no existía.

Nuestro corresponsal especial nos dirigió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 27.

El emperador de Austria ha dado autorización para que se hagan alistamientos oficiales para los guardias de Corps, creados por el emperador Maximiliano.

Londres, 27.

Las últimas noticias de Nueva York dicen que se reunirá un nuevo Congreso democrático para la elección del candidato a la presidencia.

Los generales Grant y Sherman han pedido refuerzos. La quinta empezó el 19 del actual.

Anteayer se despició de todos los empleados del gobierno civil de esta provincia, el Sr. D. Juan Alonso Colmenares, secretario que ha sido últimamente del mismo. Cada uno de aquellos en particular,

sin distinción de clases, recibió en su respectivo puesto el adiós del que fué su jefe. Por las simpatías que este inteligente y digno funcionario gozaba en aquellas dependencias y por la delicada forma de su despedida, dejó viva y verdaderamente conmovidos a todos los empleados en dicho gobierno de la provincia de Madrid.

El emperador Napoleón va a enviar a Roma al obispo de Nancy, Monseñor Lavigerie, que conoce mucho la capital del mundo católico por haber estado allí de auditor de la Rota, para inducir al Papa a que acepte el tratado de comercio franco-italiano. Aunque el artículo 21 del código civil francés prohíbe los alistamientos militares para el extranjero, se hará una excepción respecto a Roma y se permitirá al gobierno pontificio reclutar en Francia el número de soldados que juzgue conveniente. El artículo del tratado franco-italiano que habla de la deuda pontificia, solo obliga al gobierno de Turin a entrar en negociaciones, caso de que la Santa Sede consienta en que el gobierno francés las promueva.

La traslación de la capital de Italia de Turin a Florencia se verifica seguramente, porque así lo prescribe una cláusula secreta del tratado franco-italiano. Para mitigar en parte los grandes perjuicios que va a sufrir Turin, el gobierno italiano tiene intención de proponer al Parlamento que la deuda municipal de Turin se incluya en la general del Estado y que por cuenta de éste se terminen las grandes obras de utilidad pública empezadas en aquella ciudad. La traslación a Florencia deberá hacerse en el término de seis meses.

Han quedado cesantes los inspectores de vigilancia señores D. Francisco Brienes, D. Demetrio Lopez, D. José Gatica, D. Rafael Diaz, D. Cayetano Dominguez, D. José Campau, D. Gregorio Redondo y D. Fernando Corona. Siendo reemplazados por los señores D. Francisco Canton, D. Joaquin Schmid, D. Jerónimo Navarro, D. Francis o Osuna, D. Marcelino Martín Gaitan, D. Vitor Villegas y don Rafael Zaquero.

También han sido declarados cesantes los subinspectores del mismo ramo D. Antonio Leon Dominguez, D. Francisco Gaura Andorra y D. Vicente Lles. En su reemplazo han sido nombrados D. José Rodríguez, D. Dionisio Ruiz Corcuera y D. Eduardo Ortiz.

Hoy sale para Roma el primer secretario de la embajada de S. M. la Reina, Sr. D. Francisco Zea Bermudez.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 27.

Efect. públicos	Ult pre	Ult pr.
Cons. al cont.	80-80	De jun. 2000 95-60
Id. fin de mes	00-00	De agos 2000 94-00
Id. fin próx.	00-00	De mar. 2000 00-00
Diff. al cont.	45-90	De julio 2000 94-00
Id. fin de mes	43-80	Obras públ. 94-00
Amort. del 1.º	00-00	Can Isabel II 106-50
Id. de 2.º	27-25	Obligs. del E. 93-00
Personal	25-70	Banco Espa. 197-00
Carret. y socs.		Créd. de Eps 1.900
De abril 4000	95-75	Id. Mob. Esp 1.900
De a 2000	96-80	Canal Castill 108

Londres a 90 d. fecha 49-10
 París a 8 días vista. 5-22
 CAMBIOS. Barcelona, b. 1 d.
 Cádiz, d. 3/4
 Málaga, b. 7/8

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio especial:

Paris, 27.

Ha sido convocado extraordinariamente el parlamento de Viena para el 8 de noviembre.

Dicese que Bismark se encuentra gravemente enfermo.

El ejército del general Grant ha quedado reducido a 35,000 hombres. Los demócratas partidarios de la paz con la separación de los Estados del Sur, elegirán para la presidencia a Walandigham ó a Wool.

El ministerio de Turin no está completo todavía. Lanza, Sella y Pettiti han aceptado sus carteras.

La cotización de los fondos ingleses no ha llegado hoy a París. Atribuyese a un incendio que ha destruido la estación telegráfica de Londres.

M. Barrot saldrá el jueves para Madrid.

La zarzuela *Propósito de mujer*, estrenada anoche en el teatro de Jovellanos, obtuvo un brillante éxito. Es una imitación de la ópera *Betty*, que cantó en Madrid con extraordinario aplauso la señora Ugalde. El Sr. D. Emilio Alvarez ha puesto en lucidos versos castellanos el libre y la música del maestro Donizetti bien aplicada a las palabras. La señora Ortoneda y el Sr. Prast, tiple y tenor que hicieron anoche su estreno en el teatro de la Zarzuela, obtuvieron y merecieron la mas lisonjera acogida. También el señor Landa merece un recuerdo.

Ayer a las tres y media de la tarde, fué herido en el v.entre, en la espalda y en la nariz, por un desconocido, cerca de la fuente de la calle de Toledo, un tahonero, de nación extranjera, según hemos oído, el cual fué auxiliado en la casa de Socorro del cuarto distrito, siendo inmediatamente trasladado en muy mal estado al Hospital general, donde al llegar se le administró el Sacramento de la Extrema-Union. Se cree que esta madrugada habrá dejado de existir.

Ha oído *La Epoca* que antes de la cir-

cular relativa a las elecciones próximas de diputados a Cortes, se publicará otra con instrucciones a los gobernadores sobre la renovación de ayuntamientos que ha de verificarse en los primeros días de noviembre.

Indica *La Epoca* de anoche que el señor duque de Sesto ha enviado su dimisión de la alcaldía-corregimiento de Madrid.

Dice anoche *La Epoca*: «Las noticias que empiezan a llegar de las provincias confirman el espíritu favorable al retraimiento del partido progresista; pero si estas es, en efecto, su resolución, creemos muy probable la disidencia de individuos muy importantes. Alguno no oculta que, disueltas las Cortes, han terminado sus compromisos con el purismo.»

Anoche recibimos de la *Agencia Peninsular* los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 27 (por la tarde).

El periódico la *France* publica un largo y notable artículo, cuyo objeto es el de defender y de justificar el convenio del 15 de setiembre.

Dice que el reino de Italia, eligiendo una nueva capital colocaba al gobierno romano en la necesidad de renunciar por fin al «non possumus», y que desde luego, partiendo de esta base, el emperador Napoleón ha podido consentir en entrar en negociaciones con los delegados del rey Victor Manuel.

El nuevo reino no solamente se compromete a no hacer acto de agresión contra el patrimonio de San Pedro, sino que se ha comprometido también a oponerse a todas las pretensiones de los partidos. Viene a ser de cualquier modo el centinela de Italia.

El Sumo Pontífice vuelve a tener los recursos necesarios para crear un ejército.

La *France* defiende a Italia contra todo pensamiento oculto que se le atribuye de que hallándose Florencia mas cerca de Roma, estará en posición de apoderarse con mayor facilidad de esta última ciudad para convertirla en capital definitiva.

Concluye el artículo diciendo, contra los que consideran el convenio como un acto de habilidad para llegar mas seguramente a sus fines, que por su parte cree en la lealtad de Italia.

Viena, 27.

Lord Clarendon ha llegado encargado de una misión política.

El señor baron de Bach, embajador de Austria en Roma, ha recibido la orden de salir inmediatamente para su destino.

El Reichsgrath (cámara popular) ha sido convocado para una sesión extraordinaria para el día 8 de noviembre.

Londres, 27.

Pasado mañana jueves, el príncipe Humberto saldrá para Bruselas, donde permanecerá tres días, saliendo despues para París.

La *Politica* publica anoche el manifiesto de la reina Cristina al abandonar la Península en 1840, arrojada de ella por los progresistas.

Bajo el epigrafe de *Ultima hora* publicó anoche *La Politica* una serie de noticias de soñada crisis y de supuestas disidencias entre algunos de los señores ministros, llegando a decir hasta que la circular sobre los delegados de positos iba a ser derogada.

Es inútil que digamos que tales noticias no tienen fundamento.

Anoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 26 (recibido el 27).

Nueva-York 16.—Sherman ha mandado salir de Atlanta a todos sus habitantes.

Grant se prepara para atacar a Lee.

Los jefes del partido democrático han abandonado la candidatura de Mac-Clellan, y probablemente celebrarán un meeting para decidir la conducta que debe adoptar el partido en las elecciones del presidente.

El oro está a 125.

Copenhague, 26.

Se confirma la noticia de los espasmos del príncipe heredero de Rusia con la princesa Dagmar, hija del rey Christian.

La *France* dice que M. Vitry fué nombrado presidente del Consejo de Estado en reemplazo de M. Rouland.

Turin, 26.

Reina la mayor tranquilidad, y varios ministros desempeñan ya sus funciones.

Paris, 27.

Bruselas, 26.—El gran Nadar ha verificado su ascension en medio de una inmensa multitud, y el viento le ha impedido hacia Francia.

Londres, 26.

Los tribunales han declarado a Muller culpable de asesinato con premeditación en la persona de Briggs, y pronto expiará su horrible crimen.

Ipres, 27.

El globo gigante, en que el célebre Nadar subió en Bruselas, ha caído felizmente cerca de Ipres anoche.

Turin, 27.

La ciudad sigue tranquila. Ricasoli ha llegado.

No hay nada de positivo todavía respecto al nuevo gabinete, pues que solamente han aceptado Lamarmora, Sella, Lanza y Pettiti.

Hoy publica la Gaceta los decretos Nomb ando gobernador de Alicante a D. José Francés. De Gerona a D. José Sanchez de Molina, secretario del gobierno civil de Granada. De Valencia a D. Celestino Mas y Abad. De Valladolid a D. Angel María Dacarreta, oficial del ministerio de la Gobernacion. Y declarando cesante a los señores Parodiñas y Flores de sus respectivos cargos de gobernadores de Badajoz y Gerona. Tambien publica el periódico oficial los decretos admitiendo al duque de Sexto la dimision del cargo de alcalde corregidor de Madrid, y nombrando en su lugar al duque de Tamames. Se indica al Sr. Dacarreta, oficial de la secretaria de Gobernacion, para el gobierno de Valladolid. Esto dice anoche un colega.

Parece indudable, dice anoche El Eco del Pais, que los señores Olóza y Prim aconsejan a sus amigos que no abandonen su política de retraimiento, y que fien á ella el porvenir del partido progresista. Hemos oido tambien asegurar que el duque de la Victoria ha escrito en el mismo sentido.

Leemos en El Eco del Pais de anoche: «El general Lersundi, á quien el gobierno habia llamado por telégrafo, se vuelve á Bilbao, donde reside actualmente su familia.»

Aseguraba anoche un colega que el director de Beneficencia Sr. Zorrilla, habia presentado su dimision.

El Reino cree en la posibilidad de una modificacion ministerial, para que entre en el ministerio de Fomento el señor Alonso Martinez.

El Reino dice anoche que la visita del Sr. Rios Rosas á los señores ministros no fué mas que un acto de cortesía, sin ningun objeto político determinado.

Un periódico ha oido decir que en breve se verificará un arreglo en la secretaria de Gobernacion, donde tendrán entrada algunos cesantes del mismo ramo.

Habiendo regresado á esta corte el inspector general de Carabineros teniente general D. Ramon de Barrenechea, que se hallaba revistando las comandancias de Huesca y Navarra, del cuerpo de su mando, se ha dispuesto vuelva nuevamente á encargarse de dicha inspeccion general de Carabineros, cesando en el desempeño del despacho de la misma el

brigadier secretario D. Juan Acevedo y Perez.

Hoy se celebrará en la Real Capilla solemne aniversario por el alma del último monarca, Fernando VII, pronunciando la oracion fúnebre el Sr. D. Pedro Tercero.

Somos enemigos de dar crédito á noticias que nos llegan por anónimo, dice anoche La Epoca; pero la verdad es que ayer y hoy hemos recibido de Cataluña, y muy especialmente de la provincia de Gerona, avisos de que no se perdonan esfuerzos para alterar el orden público. No damos fundamento alguno á semejantes nuevas, porque no creemos insensatos á los partidos políticos de España. Hoy, cualquiera intencion en uno ú otro sentido estremo produciria la inmediata reunion de todos los elementos conservadores de nuestra patria.

Dice anoche El Eco del pais: «Hoy han celebrado una amistosa conferencia con el Sr. Gonzalez Brabo, los Sres. Alonso Martinez y Monares. Se hacen muchos comentarios sobre los resultados de esta entrevista, creyendo algunos posible que se piense en una modificacion del gabinete, mas ó menos próxima, que diera entrada en el ministerio á algun individuo de la disidencia.»

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 27. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior, á 00 0/0; la diferida, á 42 1/2; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 65,85, y el 4 1/2, á 92,55.

CONGRESO MEDICO ESPAÑOL.

Sesion del dia 27 de setiembre.

A las doce en punto de la mañana se abrió la sesion de este dia bajo la presidencia del Sr. D. José María Santucho; se leyó y aprobó el acta del dia anterior y se dió cuenta de algunos trabajos recibidos por varios señores socios.

El Sr. Poblacion ofreció al Congreso regalar un cierto número de ejemplares de una Memoria escrita por el mismo sobre el origen y vicisitudes de la Terapéutica que han usado los cirujanos españoles en las heridas de armas de fuego, Memoria que fué premiada por la academia de medicina en el concurso de 1862.

Se procedió en seguida por el Sr. Fernandez Carril á la discusion del dia, leyendo una memoria sobre el cáncer, importancia de la cirugía en esta enfermedad, su tratamiento, causas que la pueden producir y la conveniencia de que se practique ó no la operacion en esta enfermedad.

El Sr. Montojo, vicesecretario del Congreso, leyó una Memoria sobre el mismo tema del Sr. Roure, de Vitoria.

Terminada ésta, siguió leyendo el señor Benavente otra Memoria del Sr. Gracia y Alvarez, sobre el mismo asunto, que es el tema del dia.

El Sr. León y Luque leyó otra notable Memoria sobre la importancia de la cirugía en el cáncer, escrita por el distinguido Dr. D. Melchor Sanchez Toca.

El señor ministro de Fomento llegó estándose leyendo la Memoria anterior, y despues de saludar al Congreso ocupó la presidencia.

Seguió leyendo despues el Sr. Gomez Parno otra Memoria sobre la misma enfermedad.

El Sr. Ortiz (de Birmingham) empezó manifestando al Congreso que se iba á permitir leer á la asamblea una Memoria de las observaciones que habia hecho del cáncer en los hospitales de Inglaterra durante el largo periodo de catorce años. Leyó su Memoria llena de curiosos datos, y presentó el tratamiento que con mejor éxito ha sido empleado por diferentes médicos ingleses; y con notas estadísticas de defunciones, manifiesta la conveniencia ó no de que el enfermo sea operado cuando padezca esta enfermedad. Añade que así como el Sr. Velasco pidió ayer que se formara una comision facultativa para que despues de pasados dos ó tres años informara al Congreso sobre el resultado de su observacion en esta enfermedad, el orador pidió que se nombre una comision permanente que visite los hospitales y procure estudiar las causas y medios de combatir la terrible enfermedad que nos ocupa. (Aplausos.)

El Sr. Rubio (D. Federico) empezó el debate oral, manifestando al Congreso que así como el señor ministro de Fomento se habia dignado presidir la sesion tan importante de este dia, de la misma manera él se permitirá saludar al célebre orador de la Fontana de oro. El Sr. Rubio, en un discurso brillante y enérgico sobre dicha afeccion, procuró poner en relieve las causas que pueden producir esta enfermedad; se ocupó de los diferentes tratamientos que en ella se deben emplear, y concluyó manifestando la importancia de la accion de la cirugía operatoria para combatir la afeccion.

El Sr. Bustos (D. Andrés), antes de entrar en el fondo de la cuestion del debate hizo, un exordio saludando al señor presidente de la sesion y dedicando un recuerdo á sus profesores, los cuales veia con disgusto que no se hallaban presentes para ayudar con sus profundos conocimientos al empeñado y trascendental debate que hoy ha tenido lugar en el templo de las letras, significó nombres, é invocó los de Solís, Argumosa y otros (aplausos). El orador dijo, que el

cáncer segun su calidad, debe ó no operarse; que en unos casos alarga la vida del que lo padece, y que en otros arrebató la existencia, y concluyó diciendo que su opinion es que el cáncer se debe operar en la mayoría de los casos. Al final del discurso fué aplaudido éste orador.

El señor ministro de Fomento tomó acto seguido la palabra, manifestando al Congreso que tenia el disgusto de retirarse por los altos deberes de su cargo, y que en la época actual, cuando se iban concluyendo las fuerzas intelectuales á la par que las físicas, se encontraba poseido del mayor entusiasmo al ver reunidos en corporacion numerosa los más elevados hombres de la ciencia de curar, discutiendo cuestiones tan importantes para el bien de la sociedad entera. Aseguró al Congreso que él ayudaria con todas sus fuerzas á tan feliz idea, y manifestó que el gobierno tambien tiene un empeño decidido en proteger esta clase de reuniones. Dijo que se arrepentia de esta manifestacion, porque las clases médicas no necesitan más apoyos que su ciencia, y que los progresos que en ella hicieran sus doctores, seria la mejor proteccion para ellos; se despidió segunda vez del Congreso y dijo que conservaria un eterno recuerdo del acto.

El señor marqués de San Gregorio dió las gracias al principe de los oradores en nombre de sus compañeros, y siguió la sesion bajo la presidencia del señor marqués indicado.

Continuó el Sr. Galvo recorriendo la historia de la medicina para encontrar la síntesis de los conocimientos que se poseian sobre el cáncer en todos los tiempos, manifestando que en los remotos toda la doctrina estaba resumida en el no tángere y en la edad media benignidad y malignidad de los tumores. El Sr. Galvo continuó su discurso lleno de verdades filosóficas, y manifestó que la mayor parte de las enfermedades las curaba solo la naturaleza, con la simple direccion médica. Por último, el orador, manifestó que el valor de la cirugía es grande en el tratamiento de las afecciones cancerosas, accesibles á los instrumentos.

Concluido este discurso, que fué aplaudido frenéticamente por los señores socios, usó de la palabra el Sr. Alonso (don Francisco), hablando largo rato sobre el uso de la cirugía en el tratamiento de los tumores cancerosos.

Dijo que la cuestion más árdua de la ciencia para el tratamiento de esta enfermedad es el fijar el diagnóstico y conocer si la constituye el tumor canceroso, el escirroso, ó algun otro de diferente índole; manifestó al Congreso que él tambien habia estirpado algunos tumores en las mamas, creyendo serian de carácter canceroso, resultando despues que eran quistes infartados.

Añadió el orador que los micrografo habian examinado tumores en los que no habian encontrado la célula cancerosa, y que, sin embargo, se habian reproducido; y que otros, por el contrario, habian encontrado la célula, y no ser el tumor de esta índole.

En una palabra, el discurso del señor Alonso, lleno de erudicion, filosofia y ciencia, estuvo á la altura que es de suponer en este eminente discípulo de Hipócrates.

El Sr. Toca (D. Melchor) con la naturalidad que lo caracteriza, empezó diciendo que el cáncer es una enfermedad constitucional y local; presentó esta afeccion en sus tres periodos y dijo que se desarrollaba en el seno de otra enfermedad; que lo temible en las afecciones cancerosas, es la caquexia, y el forador aseguró enérgicamente, que no siendo en este periodo, el cáncer segura, que si la operacion está bien hecha y el enfermo no se salva, será culpa del paciente.

Citó varios casos prácticos ocurridos en las clínicas del colegio de San Carlos, siendo interrumpido diferentes veces por los nutridos aplausos que el numeroso público y los socios le prodigaron; terminó el Sr. Toca su discurso, el cual en nuestro concepto, ha merecido grandes elogios de los sabios doctores que le han escuchado.

Acto seguido, le fué concedida la palabra al distinguido joven Sr. Olavide, el que manifestó á la asamblea que la terminacion de la sesion de hoy, en su concepto, debia de ser la terminacion del discurso del doctor Toca, renunciando él á usar de la palabra.

Lo avanzado de la hora nos impidió continuar mas tiempo en el Congreso médico, empezando á pronunciar su discurso el Sr. Soler y Esparter, á quien no tuvimos el gusto de oír una sola palabra.

Eran las cuatro y media. Habrán hablado despues sobre el tema del dia, y la sesion habrá terminado á la misma hora de ayer.

La de hoy será presidida por el señor rector de la Universidad.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Príncipe.—A las 8.—Dar tiempo al tiempo.—Baile.—El juez invisible.

Circo.—A las 8 1/2.—Un Tesoro escondido.

Zarzuela.—A las 8 1/2.—El bufon de S. A.—Propósito de muger.—El amor y el almuerzo.

Novedades.—A las 8 1/2.—El parto de los montes.—No mas hombres.—Baile.—La venganza de Catala.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—Gran funcion de variados ejercicios ecuestres y gimnásticos.

taba al lado de Miguel, nuestro héroe fatigativo, al que tenemos por fin, y sus manos se enlazaban.

—¿Has muerto tambien? murmuró la jóven cerrando de nuevo los ojos. No veo á mi madre. ¿Estamos todos en el cielo?

Miguel la miraba asombrado; despues llevó su mano á los labios y dijo:

—No se casan los mortales en el cielo sino en la tierra, mi bella Edmunda. ¿Despiedad! ¿Estamos vivos; soy rico y soy dichoso! ¿Cuándo es la boda?

XXV.

Edmunda y Miguel.

Miguel estaba arrodillado ante Edmunda que miraba asombrada su risueño rostro. ¡Qué hermosos cabellos! ¡Qué hermosa palidez! ¡Qué enérgica y varonil mirada! Una inmensa ventura se pintó en la frente de la jóven y dulces lágrimas bañaron sus ojos.

—¿Es mi madre! murmuró él dándole un beso.

Y con esto todo lo comprendereis, como todo lo comprendió Edmunda. Una sola palabra difundió la luz en las tinieblas de su mente y el dolor fugitivo dejaban campo á una profunda alegría.

—¡Su madre! ¡Ella! La baronesa de Schwartz tan jóven! ¡tan hermosa! Edmunda quiso aun abrigar la duda para discutir consigo propia y se decia:

—Blanca no tiene mas que quince años y ya la baronesa me parecia jóven para madre de Blanca.

Al mismo tiempo se estremecia con horror al recuerdo de las angustias pasadas y exclamó:

—¿Cómo amaré á vuestra madre, Miguel!

Recordó el continente digno de la baronesa, aquella dulce altanería, y murmuró:

—¡Ah! yo debí comprender...

La duda la acometia de nuevo y repitió:

—¿Pero no me engañais? ¿No es esto un sueño que verá desvanecerse como el anterior? Es demasiado jóven... demasiado bella...

—¡Certo, cierto; exclamaba Miguel que gozaba con la candida emocion de su amada. Es demasiado jóven y bella... pero ¿cómo he podido estar tanto tiempo lejos de tí, mi bien querido?

—¡Sí, cómo! ¿Y por qué, Miguel; sobre

todo por qué? Me dejabas sola para amar un apasionado beso en su mano fué la respuesta, beso de amante, beso de esposo, sello casto de su mútua ternura.

Así viven y envejecen estos amores nacidos en la infancia.

Edmunda era pura como su sonrisa.

—¡Mal pensad! replicó Miguel con acento de dulce reconvenccion. Te he dicho un secreto que no me pertenece y que aun no sé por completo. Un secreto al ser que me es mas querido en el mundo despues que tú... despues ó á la par. ¿Ignoro á quien quiero mas de las dos, si á tí ó á mi madre!

—Yo la amaré tanto como tú.

Despues sus manos separaban los rubios cabellos de la frente de Miguel, como hace la madre que recobra á su hijo despues de muchas horas de ausencia.

—¿Conque somos tres? murmuró.

Despues, con ademán pensativo, dijo:

—¿Y crees que ella me querrá á mí?

—Mucho... pero mas adelante.

—¡Ah! ¡Mas adelante! dijo y quedó pensativo.

Los labios de Miguel jugaban con las puntas de sus dedos.

—He visto el mundo lo bastante para saber que en él no se respetan posiciones como la nuestra; no hay nada que se parezca á nuestra posicion. Me produzco con vos de un modo que no comprenderia ninguna familia honrada. Estamos solos, guardada yo únicamente por mi madre dormida... Vos sois jóven, enérgico, impetuoso... Yo débil, enamorada...

—Y santa como un ángel! interrumpió Miguel amante y respetuoso. El mundo no tiene nada que hacer entre nosotros, Edmunda.

—Por vuestra madre temo el juicio de ese mundo.

El la interrumpió segunda vez para exclamar tristemente:

—El mundo no tiene nada que hacer entre mi madre y yo.

—¡Ciertol dijo Edmunda con candor y no sin alegría. No me habia ocurrido... Tú no puedes ser hijo del baron.

Al verle bajar los ojos se apresuró á exclamar:

—Perdóname, no sé lo que me digo. ¡He sufrido tanto! No te lo digo por convenirte, sino para escusarme. Quisiera hablar mucho, hablar siempre de tu madre y no decir nada que no fuese respetuoso y tierno.

—¿Cómo te querrá

compensados. Los que esto poseen, aunque carezcan de todo, no lo venderian por una fortuna.

El guantelete de acero cincelado no era una reliquia en aquella casa; era un testimonio de honor.

Mr. Bancelle, antes de salir de Caen, habia empleado sus últimos recursos en procurarse aquel guantelete, elocuencia muda que defendia su causa, mostrando la fuerza mayor, el instrumento inevitable de su ruina.

Era el rayo que le habia herido.

Mr. Bancelle, en la época de su desgracia, tenia cuatro hermosos hijos, una esposa aun jóven, una madre anciana y una hermana cuya providencia era él. Todos estos individuos de la familia celebraron consejo y decidieron trabajar cada uno de por sí á fin de satisfacer el déficit, que era una carga para todos. Eran honrados; comprendian la exactitud mercantil, que exige puntualidad, sin ruido ni ostentacion; eran sectarios del culto austero del deber.

Mr. Bancelle y su familia se dirigieron á Paris; él dejó su apellido que miraba como un título de nobleza para usar el de su madre en la ingrata tarea que iba á emprender.

Mme. Bancelle dió á luz en breve otra niña, nuestra Edmunda, y esta fué una alegría regada con lágrimas, una sonrisa en medio de un duelo.

¿A qué detenernos en los tristes detalles de la lucha imposible? Mr. Lever no tenia mas que la habilidad de los buenos; no era sagaz, no era hábil, y murió en breve de fatiga y pesar.

Muerto él, y fué el primero que partió fijando en todos una mirada de desconsuelo, la muerte se estacionó en la casa: le siguió su hermana, una pobre niña que lamentaba la pérdida de su hijo, como sé hora un perdido amor; y luego, ¡suceso horrible! los cuatro niños á intervalos casi iguales.

Todo esto pasó en tres años: ¡la viuda era de mármol! Edmunda, su único bien, cayó enferma... le llegaba su hora con los mismos síntomas. La madre cayó de rodillas y cerró los ojos: no queria oponer ni aun su dolor á los decretos supremos.

Pero una voz infantil la llamó, diciéndola que tuviese valor: cual si aquel acento fuese el de un ángel, la madre tuvo valor. Aquella habia sido su única muestra de desaliento. Edmunda vivió, y por segunda vez al nacer, repartió una

dicha melancólica en medio de la desgracia. La viuda conservaba religiosamente las máximas de su marido, y pensó en hacer de Edmunda una jóven que se dedicara á trabajar para vivir.

Si pudiera llegar á ser una grande artista! La gloria es productiva y Mme. Lever tuvo el sueño de una rehabilitacion; de lavar el nombre de su marido de las manchas que le afeaban y exhumar aquella sagrada imagen para colocarla de nuevo en el pedestal de la estimacion pública.

Edmunda fué en efecto una jóven hermosa y una artista hábil. Ya sabemos por qué travesura infantil habia tenido entrada en la casa Schwartz, y sin esta casualidad acaso no hubiera roto nunca la nube de oscuridad que envuelve tantos talentos en Paris. Fué una dicha para ella, pero fué tambien una desgracia, porque tenia un alma ardiente que se apasionó de Miguel.

Nuestro héroe lo merecia: tenia tambien un corazon ardiente, sincero, apasionado, que valia mucho aunque no tanto como el de Edmunda; ¡tanto como éste no valia ninguno!

Miguel era ingénuo, generoso, vehementemente, arrojado, y tenia la poesia de los fuertes; pero su poesia se habia desvanecido como los colores con la fuerza del sol, al influjo de una atmósfera viciada.

Mr. Schwartz, que era un hombre escelente, vivia en ese mundo en que el negocio es lo primero, en que se olvida por el tanto por ciento la individualidad y hasta la conciencia. Es una existencia laboriosa, y sin embargo no tiene la santidad del trabajo. ¡La poesia que aspira la atmósfera de ese mundo, pierde su perfume!

Edmunda sufría: no era culpa de Miguel. Hay secretos que no pueden confiarse ni á la mujer amada. Edmunda sufría, y no lo veia Miguel.

El corria cien aventuras en la selva encantada que se llama Paris, era un verdadero caballero andante con el nombre de su dama en el corazon y en los labios; pero á pesar de eso Edmunda sufría mientras él, como todos los caballeros andantes, se entretenia.

Edmunda habia tenido verdaderos triunfos como pianista: se habia lanzado al público en el salon Schwartz, y su talento, unido al encanto de su persona, le daba un puesto que su modestia rehúsaba, y sobre todo su pobreza. Para llegar á ciertos destinos es preciso dejar de

DIARIO DE MADRID

Santos del día 28.—San Wenceslao, mártir, Santa Eustaquia y el beato Simón de Rojas.
 Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Miguel y San Justo, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde vísperas solemnes al Santo Arcángel, salve y reserva.—Continúa celebrándose la solemne novena del Santísimo Cristo de la Salud, en su capilla (plaza de Anton Martín). A las diez y media será la misa mayor con manifiesto y sermón que predicará D. Mariano Puyol y Anglada, terminando con la reserva; y en los ejercicios de la tarde dirá el sermón D. Juan Barbero y García. Concluida la misa de diez, se rezará la novena del Santísimo Cristo, para que puedan hacerla las personas que por sus ocupaciones no puedan asistir a los ejercicios de la tarde; y se advierte que nuestro S. P. Pio IX ha concedido últimamente que todos los fieles que visiten esta santa capilla, puedan ganar las mismas indulgencias que si visitasen las estaciones de Roma.—Continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en la parroquia de San Luis, y en las monjas de Góngora y de Don Juan de Alarcón.—Continúa también la novena de la Virgen de las Victorias en las monjas de la Concepción Gerónima.—En la iglesia de Santo Tomás es el segundo día del solemne triduo para desagraviar a nuestro amantísimo Redentor de las muchas blasfemias lanzadas contra su divinidad por Mr. Renan en su obra titulada *Vida de Jesús*.
 Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Misericordia en San Juan de Dios, la del Favor en San Cayetano, ó la del Henar en Santa Catalina de los Donados.
 Orden de la plaza.—Servicio para el día 28.—Parada: Saboya é Ingenieros.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel de Saboya, D. Domingo del Fierro.—Jefe de día: Señor comandante de Saboya, D. Faustino Recio.—Visita de hospital: Cuenca, quinto capitán.—Reconocimiento de provisiones: Figueras, primer capitán.—El general gobernador Cervino.

ANUNCIOS.

ESGRIMA.—LOS SEÑORES D. JOSÉ Carbonel y Emanuel Brutin, profesores de esgrima y consocios, tienen el honor de participar á los aficionados que deseen tomar lecciones de florete y sable que su sala de armas estará abierta desde el 1.º de octubre, todos los días desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche. Calle del Lobo, núm. 15.

SE ENAGENA EN PUBLICA LICITACION la casa de esta corte, calle de Don Pedro, núm. 7. Cuenta entre varias comodidades, con la de agua, cocheras, cuadra, etc., comprendiendo 3.333 pies de sitio, y la subasta tendrá efecto el día 30 del corriente, de doce á una de la tarde, en el estudio del notario D. Isidro Ortega Salomon, calle de San Martín, núm. 8, primer piso, donde están de manifiesto el pliego de condiciones y los títulos de la indicada finca.

CALLE DE JARDINES, núm. 16, cuarto principal del centro, se hace toda clase de obra de militar y paisano, se vuelven gabanes, y se hace toda clase de reformas á precios convencionales, todo con una economía sin igual y con el mayor esmero.

SE ALQUILA UN GABINETE PARA uno ó dos caballeros con asistencia ó sin ella. En los portales de la calle de Toledo, núm. 7, cuarto tercero, darán razon.

MR. LAGARDE ANTOINE DE SAN Juan d'Isoliere, de edad de 27 años, comerciante ambulante de lienzos de Francia, hará el favor de escribir á sus parientes ó presentarse á los mismos ó dirigirse á Madrid, Bordadores, 7, cuarto segundo, casa del Sr. Vio, para un asunto que le interesa.

POR CESACION DE COMERCIO, 500 camas en venta y variado surtido de utensilios de gabinete, con rebaja del 10 por 100 de los precios de fábrica. Alcalá, 25.

NODRIZA.—TERESA RUA, DE 20 años de edad, tiene leche de 4 meses, desea una casa para criar. Vive calle de Preciados, núm. 38, portería.

SALA DE ARMAS.—EL ESTABLECIMIENTO de esgrima bajo la profesión de Mr. Jean y Nicolás (el zuavo) se ha trasladado á la calle del Barquillo, núm. 8, triplicado, dando principio á sus lecciones el 1.º de octubre próximo. Lo que pone en conocimiento de sus discípulos y aficionados.

HISTORIA GENERAL DE ESPAÑA.—Habiendo quedado suspensos algunos corresponsales de provincias y no sabiendo los nombres de los suscritores á esta obra, que está al concluir, pueden mandar las señas los que no quieren quedarse con ella incompleta, á la dirección y redacción de la misma, calle de Lope de Vega, 9, principal.

PERRO DE CAZA.—POR NO PODERLE usar su dueño, se vende uno muy bueno de raza inglesa; tiene año y medio; es muy dócil y está bien enseñado.

De nueve á once de la mañana darán razon en la calle de las Huertas, núm. 39, cuarto segundo.

EN LA CALLE DE PELAYO, NUMERO 24, cuarto principal de la derecha, se reciben huéspedes á 8 reales diarios.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.—Se regala un tintero, un cortaplumas, y se timbra el papel que compra 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala y canto dorado, 24 plumas, 2 lapiceros, lacre, obleas, polvos, tinta, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. ¡¡¡ Todo 16 reales!!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

SE VENDE UNA HEREDAD DE Tierra de labor y pastos de 250 obradas, término de Valladolid, fuera del Puente Mayor. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en esta corte, calle del Desengaño, núm. 14, entresuelo, desde las diez á las once y media de la mañana; y en Valladolid en la escribanía de D. Castor Simon Toranzo.

FERIA PERMANENTE.—PAPELES superiores del reino y extranjeros. Resmillas de papel superior canto dorado y sin dorar que tienen para 250 cartas y 200 sobres de igual papel y engomados, ¡¡ 24 reales!!! (sin dorar el papel 20 reales). Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería. Madrid.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Sirve con mucho esmero y tiene buenas habitaciones.

EN LAS FERIAS.—ALMONEDA DE efectos de préstamos.—En el paseo y cerca de la ermita del Angel, procedentes de la citada industria, se hallan de venta infinidad de ropas, alhajas y otros efectos, los que se despacharán á precios muy arreglados.

EL DENTISTA QUE QUIERA PROVEERSE de una partida de cauchout blanco para construir muelas, puede pasar por casa de doña Polonia Sanz, primera dentista de cámara. El cauchout que se anuncia es de una especie nueva, y por sus resultados es por lo que la profesora ha asegurado que se pueden partir nueces con las muelas sin la exposición de que estas se rompan, siendo la misma la única poseedora del secreto en España. Se venderá por mayor y menor, así como dientes ya contruidos, á precios de fábrica.—Se extraen muelas, dientes y raigones; se practica toda clase de operaciones de la boca. Se ponen dientes y dentaduras completas, garantizándose las obras por el tiempo que se exija, según lo tiene acreditado. Puerta del Sol, número 9, encima del despacho de los ferrocarriles.

SE TRASPASA UN COLEGIO DE señoritas, muy acreditado. Plaza de los Ministerios, 4, segundo de la derecha darán razon.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD

DEL DOCTOR FRANK.
 Este purgativo está considerado hace setenta años como el más saludable y eficaz. Una noticia que se dá gratis contiene instrucciones precisas y los signos que los distinguen de toda falsificación peligrosa.
 Precio 3 frs. la caja: 1'50 la media caja en París, en la farmacia Leroy, 45, rue neuve Saint Augustin.
 En Madrid: Simon, Somolinos, Escolar y Quesada.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.

Primer surtido de la temporada de invierno: Lanas para trajes de señora, desde 5 y 6 rs. hasta 12 y 14; mantones de lana inglesa, fondos claros, á 50 y 60 rs.; sedría; glases, fondos lisos con flores brochadas y legidas á 15 rs.; trajes de glase á disposición; á la mitad de su valor; trajes para niños de 2 á 5 años; lencería para sábanas de un ancho, en vara y media, siete cuartas, dos y tres varas, á 8, 13, 15 y 19 rs.; pañuelos de la India á 16 y 17 reales; pañuelos de batista para la mano, desde 28 rs. docena.
 Principio, 28, frente al teatro.
 NOTA. Esperamos una brillante colección de trajes hechos para señora y un gran surtido de abrigos de paño, castor, glase, terciopelo y merino, para señoras y niñas; se avisará su recibo.

INYECCION CADET

Esta invencion, preparada por Mr. Cadet, farmacéutico químico de primera clase de la facultad de París, es empleada con los mejores resultados por los médicos más célebres de Francia.
 Su ventajita sobre todas las inyecciones preconizadas hasta el día es la de CURAR RAPIDAMENTE, sin dolores ni restringentes del canal.
 En París: En casa del inventor, rue Saint-Denis, 79.
 Depósitos en Madrid: Simon, Caballero de Gracia, 1; Borrel hermanos, Puerta del Sol, 5; Somolinos, Infantas, 26; Quesada, Arco de Santa María, 27; Saez, Montera, Principe, 18; Escolar, plazuela del Angel.

SOMBREROS.

En la manufactura francesa de la calle de Valverde, núm. 18, se encuentra un gran surtido de hongos de última moda, á precios fijos, desde 30 hasta 60 rs. Sombreros de copa superiores, á 60 rs.; de primera clase, á 50; y de segunda á 45; gorras y gorros de terciopelo, etc.
 Hay de venta una buena máquina de coser para sastres, que se dará barata.

SOLEDAD DE NAVEGACION E INDUSTRIA.

Por disposición de la junta de gobierno se venden los vapores *América, Barcino y Cid*, de pertenencia de dicha sociedad. En las oficinas de la misma, en Barcelona, calle del Correo Viejo, núm. 7, piso primero, se pondrán de manifiesto los inventarios y se darán las demas noticias y detalles que deseen á las personas que intenten la adquisición de dichos buques ó alguno de ellos solamente.
 Por la Sociedad de Navegacion e Industria, su administrador interino,
 PEDRO BORQUE.
 Barcelona, 26 de agosto de 1864.

LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA.

DE BARRI DU BARRI, DE LONDRES.
 Cura las enfermedades nerviosas, estomago, bilis, gastritis, gastralgia, estreñimiento, náusea y vómito, diarrea, el pecho, tos, asma, catarros, fiebres, pulmonía, tisis, garganta, bronquios, vegaiga, intestinos, hígado, sangre, cerebro; 60,000 curas al año. Casa Barry du Barry, 48, calle de Valverde, en Madrid; y en las boticas de provincias y de Madrid.—Precios: 1 libra, 20 rs.; 2, 37; 3, 50; y 12, 170.
 IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión Zuluaga.

ser pobre, y ella lo era y lo sería por el deseo de su madre, porque el producto casi íntegro de sus lecciones pasaba á los acreedores de su padre.
 Dos veces al año el comercio de Caen recibía sumas tan cortas que arrancaban esta exclamacion:
 —¡A este paso, esos bribones nos habrán pagado dentro de cien años!
 —¡Mme. Lever se privaba de todo, y privaba á su pobre hija para recibir estas muestras de gratitud!
 Y no obstante en esta situación, vecina de la indigencia, habia cierta ventura: la que resulta de la satisfaccion de la conciencia. No hay otra mayor.
 No podremos decir cómo la dicha que disfrutaban desapareció, cómo la mató el malestar del cuerpo y del alma. Edmunda adoraba á su madre, á aquella madre santificada por el sufrimiento, pero toda pasión solitaria está amenazada de languidecer de monotonía. Mme. Lever, fija en su idea, no veía en el talento y en la hermosura de su hija más que el medio de satisfacer á los acreedores. ¡Un matrimonio! El sueño de todas las madres. Más de una vez, habia ajustado esta el valor intrínseco de Miguel para dedicarse al mismo objeto. Entretanto trabajaba y trabajaba, y cuando Edmunda le reconyenia, murmuraba:
 —Es un sueldo más para nuestros acreedores!
 Aquella noche Edmunda la habia arrullado para dormir con la reseña de su entrevista con la baronesa; su relato, sin embargo, se habia cortado al llegar al encuentro de Mr. Bruneau. Mme. Lever no conocía á Mr. Bruneau, á quien Edmunda habia saludado como á un amigo. ¿Qué quería decir esto?
 Edmunda meditaba con su mano entre las de la enferma, á quien el sueño habia sorprendido en esta actitud; no miraba á su madre; sus ojos secos y sombríos estaban fijos en la ventana, á través de la cual buscaban la de Miguel.
 —La de Miguel estaba oscura; Edmunda se decía:
 —Yo no soy nada para él.
 También Edmunda habia visto el carruaje de la baronesa de Schwartz, que los adelantó en el camino, y se decía:
 —¡Están juntos!
 Volvióse, porque su madre habia hecho un movimiento, y en sus labios pálidos que se agitaban debilmente, Edmunda advino estas frases:
 —Nuestros acreedores...

Por ellos hubiera mendigado un pedazo de pan en medio de la calle.
 Edmunda bajó los ojos y sus cejas se fruncieron: retiró ávidamente su mano de entre las de la enferma, que quedaron entreabiertas sobre la colcha; y tomó el bordado cuyas hojas y flores temblaban como la mano de la bordadora, y le puso lejos del lecho, porque su madre solía despertarse y en medio de la noche ponerse á trabajar: despues, dió un beso en la frente á la enferma y tomando la luz se dirigió á la pieza inmediata.
 Este era su cuarto, adornado de un lecho humilde, cuyas cortinas blancas se cerraban en graciosos pliegues, de un estante donde el genio de los poetas se confundía con el de los compositores célebres, de dos sillones de los cuales uno parecia esperar á un huésped ausente, y por último de un piano.
 Eran dos prometidos Miguel y Edmunda. El primero entraba en la casa con toda libertad aunque Mad. Lever durmiese. Aquel cuarto habia escuchado repetidas veces el duo de dos amores castos y tiernos.
 El piano callaba para dejar á los corazones entonar el poema delicioso del porvenir.
 Aquel sillón vacío, señalaba el sitio en que Miguel solía sentarse.
 Edmunda colocó la lámpara sobre el piano, y se dirigió á la ventana posando su mano distraida sobre la falda. Su rostro se apoyó en los cristales, en los que su aliento hizo resaltar las letras de su nombre grabado por Miguel un día en que ámbos esperaban...
 Las lágrimas se agolparon á sus ojos.
 —La ventana de Miguel no se iluminaba.
 —Del cuarto inmediato en que estaban Esteban y Mauricio salían ecos confusos: sin duda sostenían la eterna disputa dramática.
 Edmunda fué á arrodillarse ante su lecho, sobre el cual habia una estampa de la Virgen. Rezó, pero solamente con los labios, porque los sucesos de aquella día preocupaban demasiado su espíritu. Toda la dicha que rodeaba á la baronesa de Schwartz le parecia un testimonio en contra de la Providencia.
 Edmunda le contempló muda y asombrada.
 —Vamos, serénate, añadió Miguel.
 —Desde cuándo le está prohibido á un hombre de bien poner los ojos con recta

intencion en una jóven honrada y elegirla por mujer?
 —¡Por mujer! repitió Edmunda; cuya mejilla se tiñó de carmin. ¿Y sois vos quien me habla así?
 —Desde cuándo, prosiguió el jóven con aplomo, el hombre honrado no tiene el derecho, y mas si es rico, de poner á prueba la virtud de una niña pobre? Un matrimonio no es cosa de juego.
 —¿Os burlais? repuso la jóven.
 —No, á fé mia.
 —¡Entonces no me amais!
 —¡Te amo con todo mi corazón! Pero sé razonable: te lo juro, no amo ni amaré á nadie mas que á tí.
 Habia en este juramento tal espontaneidad, tal acento de verdad, que Edmunda no pudo menos de sonreír agradecida.
 —Todo lo demas me es indiferente si me amas. Sin embargo...
 —No hay sin embargo que valga, dijo nuestro héroe con aire de superioridad. Otras veces él estaba allí, á su lado, estrechando sus manos y formando mil proyectos que siempre empezaban así:
 —Cuando seas mi mujer...
 Edmunda sentía que su corazón se oprimía, que le faltaba aire que respirar, y un zumbido confuso repetía á sus oídos estas palabras:
 —Cuando seas mi mujer...
 Y las lágrimas se agolparon á sus ojos, y sus labios murmuraban:
 —¡Jamás lo seré!
 Despues, la idea de que un día le faltaria su madre y sería dueña de sus resoluciones, se fijaba con tenacidad en su mente, y como dominada por la fiebre, tendía sus manos á la habitacion de su madre.
 No fue un desvanecimiento lo que acometió, porque durante el sueño. Los bucles de su cabello cayeron sobre el teclado que despició un eco como un gemido, y sus ojos se cerraron.
 —Se figuraba estar en el cuarto de su madre, y experimentaba un terror extraño. ¡Los cirios ardían! ¡Tan pronto! el crucifijo estaba entre sus dos manos de marmol y al lado sus el bordado que no debia acabarse.
 —¡Cerrad! ¡Cerrad por piedad esos ojos que despician tan tiernas miradas! ¡El sacerdote! ¡El ataúd! ¡Tan pronto!
 —Si perdiese á mi madre, ¿qué me impediría morir!
 Edmunda habia dicho esto. Quizá el

cielo castigaba así esta blasfemia de su estravio.
 Algunos vecinos... ¡pero ni un amigo! El cortejo fúnebre se encaminaba al cementerio. ¡Tan pronto!
 —¡La fosa abierta! ¡X. Miguel no estaba allí para dar un último adios á la que llamaba madre!
 —¡Miguel! ¡Ah! ¡en el coche arrastrado con rapidez por dos caballos briosos, con la mujer que amaba, con la baronesa de Schwartz.
 Madre: ¿verdad que en esa fosa hay sitio para dos?
 —¡Tan pronto! ¡Cómo pasa todo en la vida! ¡Ya cespud y flores sobre esa fosa! Rogad por mí, buena y santa madre.
 El césped reverdece: las flores se han marchitado. ¡Tan pronto!
 —¡Sola! sola Edmunda en aquella habitacion, allí frente á frente los dos; Miguel y su amada. La cortina muestra la sombra de aquellos dos seres enlazados...
 Todo está cerrado; el carbon se prende. Edmunda ya no tiene madre; puede morir.
 —¡Miguel! Este es su último pensamiento.
 —¡Oh! madre mia, rogad por mí. Nunca me ha dado ese abrazo que adivino y que me mata. ¡Dios le bendiga! ¡Dios la maldiga á ella!
 —¡Cómo embota mis sentidos este tufo, esta atmósfera cargada. ¡Qué dulce es morir!
 Mañana le dirán:
 —¡Ha muerto!
 —¡A los muertos se les llora.
 —¡Vendrá, quizá, á visitar muerta; á la que abandonó viva! ¡A los muertos se les ama!
 No la maldigais. Dios mío, perdonadlos. Quiero ser buena, para morir en vuestra gracia. ¡Voy á tí, madre mia! Miguel, adios; mis ojos se nublan, pero te amo. Muero amándote; ¡el último aliento será para amarte! Te amaré un mas allá de la vida.
 —¿Quién va? preguntó en aquel momento la anciana, despertando sobresaltada.
 —Soy yo, replicó dulcemente una voz varonil.
 —¡Ah! ¿sois vos? ¡Ha llorado mucho! No tardeis tanto otra vez en venir.
 —Y añadió mentalmente creyendo hablar:
 —¡Acercadme mi bordado.
 Y el sueño le rindió de nuevo.
 Edmunda en aquel momento desper-